



Tag des Sports am 20.08.2023 - Reflexion aus Sicht des SSVs für den Sportausschuss

Die dritte Auflage des Tags des Sport ist absolut gelungen! Es war insgesamt ein toller Tag, mit vielen positiven Erlebnissen und Emotionen. Der Dank des SSVs gebührt den mitwirkenden Vereinen und Sportverbänden, ohne deren Engagement ein solcher Tag nicht durchzuführen ist.

1. Abgleich mit unseren übergeordneten Zielsetzungen für den Sport in Minden

Für eine Beurteilung des Mehrwerts des Tages des Sports soll zunächst ein Abgleich mit den übergeordneten Zielen des SSVs für den Sport in Minden erfolgen.

- **Ziel 1:** Der Stellenwert des Sports wird in der Stadt Minden nachweislich gestärkt und von Politik, Verwaltung und Wirtschaft angemessen unterstützt.
Ein solcher Präsentationstag unter dem Motto „Der Sport feiert sich selbst“ trägt absolut dazu bei, dass der Stellenwert gestärkt wird. Die Unterstützung der Verwaltung war gegeben, die Politik war aber eher rar vertreten.
- **Ziel 2:** Menschen aller gesellschaftlicher Gruppen und jeden Alters in der Stadt Minden werden motiviert, in Sportvereinen aktiv Sport zu treiben und sich zu engagieren.
Sportvereine haben auf sich aufmerksam gemacht. Ob es wirklich viele Vereinseintritte gibt, muss bezweifelt werden. Die Motivation, wieder (mehr) Sport zu treiben, wird aber mindestens angeregt.
- **Ziel 4:** Inklusion und Integration verschiedener Gruppen im Sport der Stadt Minden werden gefördert und aktiv begleitet.
Gut war, dass Initiativen mit inklusivem Ansatz (wie die Lebenshilfe und GWD) vertreten waren und auf sich aufmerksam gemacht haben.
- **Ziel 5:** Die Vielfalt des Sports in Minden mit Angeboten im Gesundheitssport, Breitensport und auch gezieltem Leistungssport (insbesondere zur Talentförderung) wird gefördert.
Die Vielfalt der unterschiedlichen Sportangebote war definitiv vertreten und wurde breit wahrgenommen.

Viele Zielsetzungen des Stadtsportverbandes werden in hohem Maße mit der Durchführung eines solchen Tages erfüllt.

Der Stadtsportverband sieht sein Mitwirken insgesamt im Sinne der gewünschten Vergrößerung der Wahrnehmung des Sports in einer breiten Mindener Öffentlichkeit und des Schaffens von sportartübergreifenden Möglichkeiten persönlicher Begegnungen sowie der Vernetzung von Akteuren des Sports.

2. Besondere Highlights von Angeboten

a) Programm der Vereine mit Ständen und auf der Laufbahn

- GWD: Bundesliga-Handballer hautnah
- Baseballer – toller Zulauf
- Pink Dragons – toller Ansatz, für eine besondere Zielgruppe
- Kneipp-Verein mit Gesundheitssport

b) Programm auf dem Rasen und auf der Laufbahn

- DJK mit Bambini-Läufen
- Verknüpfung der Rasenangebote mit Fußball- und Leichtathletikverband (Turnier der Mini-Kicker und F-Jugend)
- Handballturnier der Minis

3. Perspektiven für 2024

Grundlegende Fragen:

- Wann steht das Weser-Stadion wieder zur Verfügung? Gibt es im Fall der Nichtverfügbarkeit geeignete Ausweichflächen?
- Soll der Tag des Sports mit einer offiziellen Wiedereröffnung des Weser-Stadions verknüpft werden oder mit dem Programm „Eine Stadt für alle“ verbunden bleiben?

Anregungen im Detail:

- (Triathlon-Abteilung des) Sommerbad(s) und auch Mindener Tennisclub miteinbeziehen
- Wassersportvereine an der Weser (kein Blaues Band) einbinden und „Brücken aus Stadion dorthin schlagen“
- Schützenvereine (kein Kreisschützenfest) müssen wieder miteingebunden werden
- Stadt- und Kreisverbände der Sportarten müssen noch stärker miteingebunden werden
- Präsentationsbühne aufbauen und Ehrungen mitintegrieren (z.B. Sportmedaille, Junges Ehrenamt)
- je nach zeitlicher Lage könnten auch Ehrungen von Sportler*innen stattfinden
- Integration der NRW-Sportschule
- stärker SV 1860 im Stadion selbst einbinden (evtl. Lauf anbieten)
- ganz früher Beginn der Organisation notwendig, um Vereine zum Mitwirken zu bewegen

4. Fazit

Das Tag des Sports hat ein tolles Konzept, das unbedingt beibehalten bzw. ausgebaut werden sollte, damit der Sport in Minden, einer „Stadt des Sports“, weiter gestärkt wird! Die Verknüpfung mit der Veranstaltung „Eine Stadt für alle“ hat sich bewährt.

Ein solcher Tag muss aber auch politischer Wille sein, damit die Stadtverwaltung im Hauptamt die übergeordnete Organisation tragen kann. Die Sportvereine und -verbände können tolle Beiträge leisten, der SSV ist eher Begleiter und Ideengeber.